



# 二小だより

令和3年10月29日

武蔵村山市立第二小学校 11月号

【第二小学校ホームページ】※更新中

<http://www.city.musashimurayama.lg.jp/mmced2s/index.html>

## 「二小のよさ」

特別活動主任 教諭 平野 京香

先月の運動会は、天気にも恵まれ、子供たちの頑張りとお保護者の皆様の熱い応援が校庭いっぱいに広がり、充実した1日になりました。学年の枠を超えて、自分のチームを大きな拍手で応援する姿を見て、学年に壁がなく仲が良いことは二小の子供たちのよさだと改めて感じました。

運動会が終わって、10月6日（水）に行った縦割り班活動においても、教室で活動する班や校庭で活動する班など、6年生が考えた遊びを学年にとらわれずに楽しんでいました。

ここで一場面を御紹介いたします。6年生の考えた遊びは「ジェスチャー伝言ゲーム」です。ゲームのルールを説明し、ゲームが始まりました。ジェスチャーが得意な児童が行うと次の児童も同じように真似をして伝言されていきます。違うチームはどうやったらいいか困ってしまう児童もいました。6年生も寄り添っていましたが、残念ながらタイムアップ。2回戦目の始まる直前に6年生が「伝言する順番を変えてもいいにする？」「お題をもう少し簡単にしよう。」と言いました。始まった2回戦はさらに盛り上がり、だれもが楽しめる活動となりました。「次はこうしたい！」「ああしたい！」と下級生が言うと、6年生が機転を利かせてルールを追加しました。こういった活動を通して自然と6年生は下級生に尊敬され、感謝されて「やってよかった。次はもっと楽しい活動を考えよう！」と互いの気持ちを相乗させていることが、毎回の活動でわかります。

活動後も教室に残って他学年と話をしたり、そのまま約束をして中休みにも遊んだりしていました。縦割り班活動をきっかけにして学年の壁を越えて遊んだり挨拶したりしているところを見て、私は改めて、異学年の仲が良いことが二小の子供たちのよさであると感じています。

昨年は、新型コロナウイルス感染症の影響でなかなか活動ができませんでした。コロナ禍だからできないのではなく、コロナ禍でもできる活動になるように感染症対策をしながらこれからも活動していき、二小のよさを伝承していきたいものです。



ビー玉をころがしている班

### 準備の仕方も大人顔負け！

6年生はGIGAスクールで一人一台配られているタブレットを使用しました。ゲームの説明をメモして読んだり、爆弾ゲームの音楽を流したりと活用していました。これからの時代に必要な、自分たちがやりたいことや成し遂げたいことに必要な手段としてタブレットやパソコンを活用していく力を身に付けていっている子供たちの吸収力に驚きです。

## ＜11月予定＞

| 日  | 曜日 | 行事等   |
|----|----|---|
| 1  | 月  | 朝会 委員会 読書旬間終  |
| 2  | 火  | 歯科検診(1・3・5年生)   |
| 3  | 水  | 文化の日  |
| 4  | 木  |   |
| 5  | 金  | 避難訓練  |
| 6  | 土  | 東京都教育の日<br>土曜日チャレンジ学校                                   |
| 7  | 日  |   |
| 8  | 月  | 水田学習(5年生) 班長会議 クラブ<br>伸びゆく子ども展始                         |
| 9  | 火  | 社会科見学(4年生) チャレンジタイム                                     |
| 10 | 水  | 菌の染め出しブラッシング指導(4年生) 小教研研究授業<br>1年2組(体育)、3年1組(図工)のみ6時間授業 |
| 11 | 木  |   |
| 12 | 金  | 里山(1・2年生) 児童・生徒の学方向上を図るための調<br>査(5年生) 伸びゆく 子ども 展終       |
| 13 | 土  |   |
| 14 | 日  | 資源回収  |
| 15 | 月  | 集会(連音発表5年生) 安全指導<br>学習発表会準備(6年生 7校時)                    |
| 16 | 火  | 連合音楽会(5年生)<br>学習発表会練習 チャレンジタイム                          |
| 17 | 水  | 学習発表会練習   |
| 18 | 木  | 学習発表会練習   |
| 19 | 金  | 学習発表会練習<br>学習発表会準備(6年生 7校時)                             |
| 20 | 土  | 土曜日チャレンジ学校  |
| 21 | 日  | 資源回収予備日   |
| 22 | 月  | 学習発表会リハーサル  |
| 23 | 火  | 勤労感謝の日  |
| 24 | 水  |   |
| 25 | 木  |   |
| 26 | 金  | 学習発表会(児童)<br>学習発表会準備(6年生)                               |
| 27 | 土  | 学習発表会(保護者)  |
| 28 | 日  |   |
| 29 | 月  | 振替休業日   |
| 30 | 火  | 学習発表会片付け(5年生)   |

## 1 1月の生活目標

【月別目標】 ○誘い合って外で元気に遊ぼう。

### 【東京都教育の日】 6日(土)

11月の第一土曜日は、『東京都教育の日』です。東京都教育委員会は、次代を担う子供たちの教育について、都民全体で推進し、都における教育の充実と発展を図るため、毎年11月の第一土曜日を「東京都教育の日」と定め、10月及び11月を「東京都教育の日」推進期間としています。御家庭でも、この機会にお子さんと学習や生活について話し合ってみてはいかがでしょうか。

### 【ミュージックフェスティバル】

#### ブラスバンド部出演

3日(水) 開演 12:00

さくらホール(大ホール)

「はずむ心のマーチ」「メリーポピンズ ハイライト」を演奏します。参観は自由ですが、新型コロナウイルス感染症対策のため間隔をあけての着席となります。これまで練習してきた成果を披露します。

### 【11月避難訓練】

11月の避難訓練は、「火災(家庭科室から出火)」の想定で実施します。消防署の方から、火災時の避難方法や消火器の使い方について学びます。

実施日時: 11月5日(金) 10:00～

### 【伸びゆく子ども展】

武蔵村山市内の特別支援学校・学級の児童・生徒の作品が展示されます。特別支援学校や学級の児童・生徒の作品を見ることで、豊かな情操を育むことをねらいとしています。 期間: 11/8(月)～12(金)

場所 武蔵村山市役所(最終日は、午後3時まで)

### 【小学校教育研究会研究授業】 10日(水)

1年2組、3年1組 6時間授業 14:40下校  
その他の学級 5時間授業 13:15下校

### 【連合音楽会】 5年生 全員出演

16日(火)【さくらホール・大ホール】 合奏「アフリカンシンフォニー」

市内全9校の5年生が集まり、学校ごとに披露する音楽会です。今年は、新型コロナウイルス感染症対策のため二部制となります。残念ながら当日保護者の方は、参観することはできません。

全校児童向けに前日の15日(月)の集会で校内発表会を行います。

なお、学習発表会でも同じ曲目を演奏しますので、保護者の方は、こちらを御参観ください。

### 【学習発表会】

今年度は、当初の予定では学芸会でしたが、新型コロナウイルス感染症対策のため、「学習発表会」を行います。近年まれにみる接戦だった運動会が幕を閉じ、これから本格的に学習発表会へ向けて取り組んでいきます。

発表内容は普段の学習内容の延長線上ですが、各学年趣向を凝らした内容となっております。新型コロナウイルス感染症対策のため、一日目の児童鑑賞日は低学年、中学年、高学年と分けて互いの発表を直接体育館で鑑賞し、他学年は体育館での発表を教室のテレビにて鑑賞します。二日目の保護者鑑賞日では学年ごとに入れ替え制での鑑賞です。詳細は、後日お知らせいたします。どうぞ、御期待ください。